

К.Л. Свечников. ПРОБЛЕМЫ МОНОПОЛИЗАЦИИ В ЦИФРОВОЙ ЭКОНОМИКЕ // Вестник Российского университета кооперации. 2021. № 2(44). С. 70-73.

Автор (ы) К.Л. Свечников.

Author(s) K.L. Svechnikov.

Индекс УДК 338.24

Название статьи: ПРОБЛЕМЫ МОНОПОЛИЗАЦИИ В ЦИФРОВОЙ ЭКОНОМИКЕ

Title of the article: PROBLEMS OF MONOPOLIZATION IN THE DIGITAL ECONOMY

Ключевые слова: монополия; олигополия; цифровая экономика; рыночная экономика; большие данные; цифровая платформа; концентрация капитала; централизация капитала.

Keywords: monopoly; oligopoly; digital economy; market economy; big data; digital platform; capital concentration; capital centralization.

Аннотация: В статье исследуются основные проблемы монополизации в цифровой экономике, среди которых можно выделить накопление капитала в форме концентрации и централизации, когда в условиях всеобщего проникновения новых цифровых технологий происходит приобретение капиталом информационных факторов производства и сокращение ведущих производителей высокотехнологичных отраслей. В рамках проведенного анализа выявляется, что концентрация и централизация капитала способствуют монополизации цифровой экономики и снижают уровень конкуренции, тем самым подрываются основы рыночной экономики. Приводятся меры, предпринимаемые в разных странах в связи с растущей монополизацией прежде всего высокотехнологичных секторов цифровой экономики. Осуществляется обзор согласования и рассмотрения пятого антимонопольного пакета Федеральной антимонопольной службы России. Проводится анализ действующей системы антимонопольного законодательства и выявляется проблема применения антимонопольного законодательства прошлого технологического уклада в совершенно новых условиях цифровой экономики.

Annotation: The article examines the main problems of monopolization in the digital economy, among which one can single out the accumulation of capital in the form of concentration and centralization of capital, when, in the context of the universal penetration of new digital technologies, the capital acquires information factors of production and the leading manufacturers of high-tech industries are reduced. The analysis reveals that the concentration and centralization of capital contributes to the monopolization of the digital economy and reduces the level of competition, thereby undermining the foundations of a market economy. The measures taken in different countries in connection with the growing monopolization of primarily high-tech sectors of the digital economy are given. The review of the approval and consideration of the fifth antimonopoly package of the Federal Antimonopoly Service of Russia is underway. The analysis of the current system of antimonopoly legislation is carried out and the problem of applying the antimonopoly legislation of the past technological order in completely new conditions of the digital economy is revealed.

Контактные данные авторов: **СВЕЧНИКОВ Константин Леонидович** – кандидат педагогических наук, доцент кафедры бухгалтерского учета и финансов. Казанский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия Казань. E-mail: svechnikov\_kki@mail.ru.

Contact details of the authors: **SVECHNIKOV, Konstantin Leonidovich** – Candidate of Pedagogics, Associate Professor of the Department of Accounting and Finance. Kazan Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Kazan. E-mail: svechnikov\_kki@mail.ru.

Страницы. 70-73.